

Fecha 22.06.2009	Sección Finanzas	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------



LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- ▶ *Banco Invex, Banco de México*
- ▶ *Eli Lilly, Continental Air Lines*
- ▶ *UNAM, Grupo ICA, Boeing*

La baja en la tasa interbancaria nos remite al empeoramiento de la crisis; muy mal el panorama para la cuenta corriente

La baja en la tasa interbancaria a un día en 50 puntos base, para ubicarla en 4.75 por ciento -no hay duda-, nos remite a un empeoramiento de la crisis. En efecto, las expectativas favorecían una disminución de esta magnitud, y de acuerdo con estimaciones del Banco Invex, el panorama para la cuenta corriente empeora como consecuencia del derrumbe en las exportaciones, el descenso en las remesas y la caída en los ingresos turísticos, debido al brote de influenza, además pronostica que la economía a nivel mundial continuará deprimida en

los próximos meses, y que la reactivación de los flujos de comercio de México se observará hasta 2010.

En lo que va del año, las exportaciones retrocedieron 35.6 por ciento en términos anuales y destacaron las caídas tanto en la parte petrolera como en la no petrolera. Por supuesto, el deterioro en las exportaciones es un fiel reflejo de la menor demanda a nivel mundial, mismo que afecta seriamente los flujos nacionales de comercio. Las exportaciones dirigidas a Estados Unidos cayeron 31 por ciento a tasa anual, mientras que las destinadas hacia otros países retrocedieron 28.2 por ciento. Las ventas al exterior de bienes manufacturados ascendieron a 14 mil 571 millones de dólares, cifra que significó una contracción de 31.6 por ciento en términos anuales. Sobresalieron las menores exportaciones automotrices, de productos siderúrgicos, minerometalúrgicos y de equipo eléctrico. Las importaciones ascendieron a 17 mil 204 millones de dólares (menos) 38.8 por ciento respecto a abril de 2008.

Así, no es nada extraña la reducción de la tasa interbancaria; es más, el propio Banxico concluye que los componentes del balance de riesgo se han deteriorado más por la parte de la actividad económica que la de la inflación. Ésta es la principal causa de las reducciones tasas, pues el banco señala que esta acción es de carácter preventivo, debido a que la contracción económica durante el primer semestre ha sido severa. Muy severa.

▶ **Quién es quién en los negocios**

Cuando el sector empresarial tiene sensibilidad social como es el caso de la farmacéutica Eli Lilly, que en México dirige Carlos Baños y se une a instituciones como la UNAM y el Instituto Nacional de Cancerología, el resultado es muy po-



Fecha 22.06.2009	Sección Finanzas	Página 3
---------------------	---------------------	-------------

Nueva terapia económica para atacar el cáncer cervico-uterino avanzado; Eli Lilly prolonga la vida otros 3 años

sitivo. Tal es el caso de una terapia que aumenta 74 por ciento la supervivencia de mujeres con cáncer cervico-uterino avanzado. La nueva terapia consiste en añadir el fármaco Gemzar (gemcitabina) a tratamientos tradicionales como la radiación con cisplatino, combinación que brinda la posibilidad de que la paciente, en la mencionada fase de la enfermedad, siga viva a tres años de la detección, y además es un medicamento más económico y accesible, por lo que el tratamiento estará al alcance de la población.

Una buena noticia: la mezcla de biocombustible que utilizó Continental Airlines en el vuelo de demostración que llevó a cabo el pasado 7 de enero de 2009 en colaboración con Boeing, GE Aviation/CFM International, y ÚOP, una empresa de Honeywell, demostró un desempeño igual o superior al del combustible tradicional, logrando un incremento de aproximadamente 1.1 por ciento en la eficiencia de consumo con relación a la turbosina convencional en diferentes etapas del vuelo. Se calcula que, considerando todo el ciclo de vida, las emisiones totales de gases de efecto invernadero asociadas al uso de biocombustible del tipo utilizado en el vuelo de demostración de Continental, son entre 60 por ciento y 80 por ciento menores en comparación con el combustible tradicional.

Los capitales en provincia

SAN LUIS POTOSÍ.- Entusiasmo entró el sector empresarial ante la inminente inversión que realizará aquí Grupo ICA al obtener el contrato de prestación de servicios por un plazo de 25 años, para construir, operar y dar mantenimiento al Sistema de Suministro y Potabilización de Agua del "Acueducto el Realito". Ayer, precisamente se dio a conocer que el consorcio liderado por Controladora de Operaciones de Infraestructura (Conoisa), subsidiaria de ICA, fue declarado ganador del referido contrato convocado por la Comisión Estatal de Agua del estado. El Acueducto El Realito proveerá a la ciudad capital de San Luis Potosí de agua potable, la cual será conducida por 132 kilómetros desde la presa El Realito ubicada sobre el cauce del río Santa María. El proyecto incluye, además de las líneas de conducción, tres plantas de bombeo, una planta potabilizadora con una capacidad de 1.0 m³/s, y tanques de almacenamiento, y la inversión de ICA será de unos 2 mil 382 millones de pesos.

loscapitales@yahoo.com.mx